

Konzerte in der Mennonitenkirche



„Musik bei Kerzenschein“

Die alte Kirche mit ihrem Tonnengewölbe hat eine gute Akustik

Konzerte 2025

Terminänderungen oder aktuell neu aufgenommene Veranstaltungen können Sie im „Ostfriesischen Kurier“, in der „Ostfriesenzeitung“, im Schaukasten vor der Kirche oder unter www.mennoniten-norden.de nachlesen.

Sonntag, 28. Dezember 2025, um 17 Uhr
Weihnachtsmusik mit dem Chor „Cantus Canum“,



Am Sonntag zwischen den Jahren singt „Cantus Canum“ unter der Leitung von Edzard Herlyn weihnachtliche Chormusik aus der Blütezeit der evangelischen Kirchenmusik u. a. von Michael Praetorius, Johann Eccard, Andreas Hammerschmidt und Johann Hermann Schein. In der Weihnachtsmusik wird die Musizierpraxis der frühen Barockzeit aufgenommen, indem Sängerinnen und Sänger gemeinsam mit den Instrumentalisten Jenny Westman, Viola da Gamba, Ulfert Dochhorn, Zink und Violine und Olaf Löcken, Barockposaune, singen und spielen.

In der Mitte des Programms erklingt der „Quempas“, benannt nach dem auf eine mittelalterliche Tradition zurückgehenden Weihnachtssingen „Quem pastores laudavere“ – „Den die Hirten lobeten sehre“. Bei dieser gesungenen Weihnachtspredigt singen vier Einzelstimmen von den Emporen des Kirchenraumes die weihnachtlichen Ereignisse. Der Chor antwortet mit einem vierstimmigen, von Instrumenten begleiteten, prächtigen Chorsatz. Am Ende jeder Strophe fällt die Zuhörerschaft - begleitet von der Orgel - mit einem Kehrvers in das Weihnachtssingen mit ein. 1607 komponierte Michael Praetorius diesen weihnachtlichen Wechselgesang, der sich auch im Evangelischen Gesangbuch findet.

Die Zuhörerschaft ist mit dem gemeinsamen Singen bekannter Weihnachtslieder – begleitet vom Instrumentalensemble und der Orgel - in die Weihnachtsmusik eingebunden. Auf der Gebrüder-Link-Orgel spielt LKMD Benjamin Dippel, Northeim, weihnachtliche Orgelmusik.

**Die Weihnachtsmusik zwischen den Jahren beginnt um 17 Uhr.
Der Eintritt ist frei.**

Donnerstag, den 08. Januar 2026 um 19:30 Uhr
Musik in d' Lüchterkark



Wenn die Tage kurz sind und die Nächte lange, die Menschen näher zusammenrücken und sich gemütlich zurückziehen, ist es Zeit für Musik in d'Lüchterkark – Musik in einer von Kerzenmeeren erleuchteten Kirche.

In dieser behaglichen Atmosphäre trifft Folk-Musik auf Klassik und Gospel auf Pop. Dargeboten werden von klassischen Arien über britischen Christmas Carols bis hin zu christlichen Folksongs oder besinnlichen Instrumentalstücken. So abwechslungsreich wie die Musik auch sein mag, eine Sache eint doch stets jedes Musik in d'Lüchterkark – hier kommen Sie zur Ruhe.

Die Musiker um die Gruppe Laway treten nun schon seit 15 Jahren in verschiedenen Kirchen zwischen Ems und Jade auf und verzaubern dabei von Jahr zu Jahr mehr Besucher. Neue kommen hinzu, und wer schon einmal da war, kommt im nächsten Jahr ganz sicher wieder, um sich für ein paar Stunden ganz der Besinnlichkeit hinzugeben.

Musik in d'Lüchterkark Tickets gibt es bei [Ticketmaster](#).

Mittwoch, 04. März 2026, um 19:30 Uhr (Einlass 18:45 Uhr)

Young Scots Trad Awards Winner Tour 2026 – Ein schottisches Folk-Feuerwerk!



Schottischer Folk ist nicht nur Musik, sondern ein Lebensgefühl, das von Generation zu Generation weitergegeben wird und tief in der Kultur des Landes verwurzelt ist. Im Februar/März 2026 wird man die Magie dieses musikalischen Erbes hautnah erleben können, wenn vier talentierte PreisträgerInnen und FinalistInnen – u.a. der renommierten BBC Radio Scotland Young Traditional Musician of the Year Awards - die Bühnen Deutschlands erobern werden.

Seit ihrer Gründung im Jahr 2018 begeistert die Young Scots Trad Awards Winner Tour mit ihrem facettenreichen Konzept, das Tradition und Innovation miteinander verbindet. In der ersten Hälfte des Abends präsentieren die KünstlerInnen ihre individuellen Talente in beeindruckenden Solostücken, die die Vielfalt und Tiefe des schottischen Folk widerspiegeln. In der zweiten Hälfte vereinen sie ihre Kräfte und verwandeln die Bühne in ein mitreißendes Folk-Feuerwerk, das mit kraftvollen Melodien und mitreißenden Rhythmen überzeugt.

Die Young Scots 2026 – das sind **Chloë Bryce**, die mit ihrer berührenden Stimme und ihrem virtuosen Geigenspiel verzaubert; **Calum McIlroy**, der mit seinem Gesang und seiner Gitarre das Publikum auf eine emotionale Reise mitnimmt; **Megan MacDonald**, die mit ihren fesselnden Akkordeonklängen die Herzen der Zuhörer erobert; und **Fionnlagh Mac A' Phiocar**, der mit Dudelsack und Flöten für Gänsehautmomente sorgt und die Tradition lebendig werden lässt.

Diese Tour ist nicht nur eine Hommage an die junge Generation des schottischen Folk, sondern auch eine Feier der Kreativität, die diesen traditionellen Musikstil in die Gegenwart trägt – für einen Konzertabend voller Emotionen und unvergesslicher Klänge ist gesorgt.

Karten sind erhältlich beim SKN Kundencenter in Norden, bei Eventim (online und VVK-Stellen) sowie über verbindliche Reservierung per WhatsApp oder SMS an 0171 4926236

Freitag, 03. April 2026

Kammerphilharmonie Köln

